



CAMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCION

Presidencia

INAUGURACION DEL CURSO CAMARA-UNIVERSIDAD
"LA FORMACION EMPRESARIAL EN LA CONSTRUCCION"

Martes 06 de abril de 1999.

**PALABRAS DEL PRESIDENTE DE LA
CAMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCION
SEÑOR HORACIO PAVEZ GARCIA**

Como Presidente de la Cámara Chilena de la Construcción les doy la bienvenida a este Curso que organiza la Institución, para estudiantes de las profesiones ligadas al sector construcción.

El objetivo de este curso, además de la connotación curricular que tiene, es entregarles una amplia visión del contexto en que se desarrolla nuestra actividad e incentivarlos para un acercamiento al mundo real de nuestra Institución, a sus objetivos y aspiraciones como gremio.

—08324—
CAMARA CHILENA DE
LA CONSTRUCCION
Centro Documentación

La Cámara Chilena de la Construcción es una Asociación Gremial que forma parte de la Confederación de la Producción y del Comercio; es una de las más jóvenes de las entidades sectoriales y en agosto del presente año cumplirá 48 años.

Podemos sintetizar lo que la Cámara representa, con las limitaciones de una definición breve, diciendo que su función principal es la promoción del sector construcción en un mercado competitivo y globalizado, acompañado de la promoción de la solidaridad social.

Desde sus inicios la Cámara ha creado diversas entidades, las que hoy conforman la Red Social más grande del país. Sectorial, unitaria y articulada establece una continuidad en la asistencia social atendiendo a los estratos laborales, profesionales y empresariales de la construcción en las áreas de salud, educación, capacitación, deportes, previsión, vivienda, etc. y está descrita en el documento que se les ha entregado.

Nuestra entidad madre es la Asociación Gremial Cámara Chilena de la Construcción, cuya Declaración de Principios exige privilegiar las conductas éticas en el quehacer sectorial

Cuenta actualmente con 2000 socios de los cuales alrededor de 1200 pertenecen a las 16 Delegaciones Regionales de la Institución.

Su acción gremial directa es llevada, junto con las Delegaciones Regionales, por los siete Comités que representan a los diversos sectores de la actividad: cuatro Comités agrupan a empresas de la construcción y tres a empresas de suministros.

Pero hay además otras materias en el desarrollo del país en que nuestra opinión es importante y para su estudio la Cámara ha creado Comisiones que funcionan en forma transitoria o permanente. Entre ellas la Comisión de Legislación, la de Socios, la de Relaciones Internacionales, la Comisión Laboral, la de Medio Ambiente, la Permanente de la Vivienda, etc.

El rol que cumplen los Comités y Comisiones de la Cámara está descrito en el tríptico que se encuentra en sus manos; pero, quisiera enfatizar el papel de la Comisión de Tecnología e Innovación, que es la que organiza este curso y que como ha expresado su presidente, cumple una importante labor de difusión de los avances tecnológicos que interesan a nuestro sector implementada por las actividades que desarrolla.

La acción de la Cámara es una acción gremial dirigida principalmente a sus socios a través de la información actualizada que periódicamente les entrega; de la asesoría legal, económica y técnica que les proporciona; de su representación ante las autoridades, instituciones públicas y privadas y ante la opinión pública.

En esta oportunidad quisiera también destacar que la Cámara ha establecido una **Visión de Futuro** que integre la acción gremial y la acción desarrollada por su red social, definiendo para lograrlo hacia el año 2003, cuatro Areas Estratégicas y sus objetivos, los que confluyen hacia un objetivo común o misión de la Cámara que se expresa en como contribuir al bienestar de las personas mediante la

modernización, el desarrollo y perfeccionamiento del sector construcción.

Las cuatro áreas definidas como estratégicas son:

- el área de acción sectorial, compuesta por todas las actividades dirigidas a los empresarios del sector construcción, socios y no socios, que incluye servicios de información y estudios, acción gremial e inversiones;
- el área de seguridad social que abarca las sub-áreas de previsión, salud y asistencia social para las empresas de la construcción, los trabajadores y sus familias, y para el país, realizando estudios e investigaciones tendientes a optimizar el área en general;
- el área de desarrollo de mercados de construcción tendiente a generar un mayor volumen de actividades del sector y a prestar asesoría y servicios al trabajador y su grupo familiar y al empresariado del sector, agrupando a demandantes de viviendas y canalizando su demanda;
- y el área de educación, que he dejado para el final con el objeto de detallarla un poco más, que agrupa las actividades dirigidas a desarrollar a sus socios y

trabajadores como personas integrales, con un claro marco valórico, tanto a través de su formación y capacitación como de alternativas de recreación, deportes y cultura.

En este ámbito la Cámara cumplirá una labor en la educación básica y media, la que desarrollará con al menos 6 colegios a lo largo de Chile al año 2003; en la educación técnico profesional con alrededor de 5000 alumnos en los Liceos que actualmente administra la Corporación Educacional y 1000 alumnos en el Centro de Formación Técnica que se encuentra en sus últimas etapas de organización; y en la educación universitaria contribuyendo en la formación de profesionales adecuados para nuestro sector en Convenio con las Universidades y estimulando en ellos el desarrollo de una vocación por la construcción.

Este curso está inserto en este último ámbito.

Ustedes se encuentran terminando su formación universitaria y el desempeño de sus profesiones los llevará a una situación de privilegio, de alto interés particular y social puesto que la construcción es un importante motor de la economía nacional, es un mundo fascinante en que

permanentemente deberán enfrentarse a desafíos para lograr un eficiente y competitivo accionar.

Este curso que hoy se inicia, inicia también un estrecho contacto entre socios de nuestra Institución y alumnos de las carreras del sector construcción, y nuestra meta es transmitirles lo esencial de nuestra experiencia, recogida a lo largo de los años.

Esperamos que esta primera vinculación con el mundo gremial ayude a los futuros profesionales de la construcción en el logro de un desarrollo exitoso de su quehacer, y que la relación del campo específico de las universidades como son la docencia y la investigación; con el campo de la aplicación práctica del conocimiento que ofrecen nuestros socios, se de paulatinamente en el tiempo hasta lograr su total integración.

Ahora, en esta primera exposición, el señor Pablo Araya, economista y jefe de la División de Estudios Económicos de la Cámara, les entregará una visión de la coyuntura actual del sector construcción.

Muchas gracias.